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Старение населения, как и 
наступление старости у от-
дельного человека, сопрово-
ждается ростом зависимости 
пожилых людей от экономи-
чески и социально активного 
населения.

В целях совершенствова-
ния системы социального 
обслуживания граждан пожи-
лого возраста и инвалидов, 
а также создания условий 
для повышения качества их 
жизни, постановлением пра-
вительства Республики Ингу-
шетия утверждена республи-

канская целевая программа 
«Повышение качества жизни 
пожилых людей в Республи-
ке Ингушетия на 2012 – 2013 
годы».

Целью  программы яв-
ляется формирование ор-
ганизационных, правовых, 
социально-экономических 
условий для осуществле-
ния мер по улучшению по-
ложения и качества жизни 
пожилых людей, повышение 
степени их социальной за-
щищенности и участие в жиз-
ни общества.

Только комплексный под-
ход к решению обозначенных 
проблем приведет к замет-
ному улучшению положения 
граждан пожилого возраста. 
Многообразие и сложность 
социальных проблем, свя-
занных с поддержкой людей 
преклонных лет, их соци-
альной защищенностью и 
обусловила необходимость 
принятия данной республи-
канской программы.

Соб.инф.

В республике принята 
программа повышения качества 

жизни пожилых людей

Начато строительство здания 
Государственной национальной 

телерадиокомпании «Магас» 
В соответствии с поручением Гла-

вы Ингушетии Юнус-Бека Евкурова в 
республике начато строительсво Госу-
дарственной национальной телерадио-
компании "Магас", передает malsagoff.
livejournal.com.

Также сообщается, что общая пло-
щадь здания телерадиокомпании со-
ставит 5100 кв.м., а предельная штатная 
численность работников ГНТРК "Магас" 
- 272 единицы.

Проектом предусматривается уста-
новка сверхсовременного студийно-
аппаратного комплекса, а также уста-
новка собственной телепередающей 
вышки.

С 1 июня 2011 года ГНТРК «МАГАС» 
объявляет открытый конкурс для предварительного отбора персонала.

В Карабулаке, на террито-
рии ООО «Нерудстрой», 7 
июня состоялась закладка 
капсулы под будущий до-
мостроительный комбинат. 
Построить его на частные 
инвестиции Союз строителей 
России планирует в течение 
9 месяцев. 

Как сообщил журнали-
стам руководитель проекта 
полномочный представитель 
Главы Ингушетии в Санкт-
Петербурге и Ленинградской 
области Юнус Хаутиев, до-
мостроительный комбинат 
будет работать по новой 
технологии, с применением 
метода сухого вибропрессо-
вания. Первый этап  – это 
строительство  двух проле-
тов шириной 18 и длиной 120 
метров. В них будут установ-
лены линии по изготовлению 
конструкций, начиная от тро-
туарной плитки и заканчивая 
многопустотными плитами 
перекрытия длиной до 12 ме-
тров. Данный метод, как по-
яснил Юнус Хаутиев, позво-
ляет иметь площадь 70 кв. 
метров внутри квартиры. 

«Здесь учитывается наш 
менталитет. Мы всегда хо-
тим, чтобы прихожая боль-
шая была, кухня, гостиная 
просторная, поэтому мы 
этот вариант по заданию 
Главы республики долго 
подыскивали. Вышли на пи-
терский филиал холдинга 
«Строймаш-Вибропресс» 
(сам холдинг находится в 
Московской области). Еще 
при первом президенте Рос-
сии разрабатывался проект 
«Доступное жилье», автором 
которого и является «Строй-
маш –Вибропресс», сейчас 
подобные заводы построены 
по стране. Я посещал один 
из таких домостроительных 
комбинатов, который нахо-
дится в Ленинградской обла-
сти в Гатчинском районе. У 
нас мы планируем построить 
завод более мощный, произ-
водительностью до 140 ты-
сяч кв. метров жилья в год. 
Замечу, что помимо самого 
жилья этот метод позволя-
ет строить любые объекты 
социального, культурного, 
спортивного назначения. 
Кроме того, он позволяет 
экономить – энергоемкость 
уменьшается до 32%, метал-
лоемкость – до 30%, сроки 
строительства уменьшаются 
в несколько раз. И стоимость 
здания, строительного ва-

рианта, снижается на 25%.
Стоимость квадратного ме-
тра жилья будет в пределах 
20 тысяч рублей и, я думаю, 
мы не выскочим за эту цену. 
За этим проектом стоит рос-
сийский Союз строителей и 
подход очень серьезный», – 
отметил Юнус Хаутиев.

По его словам, учитывая 
то, что домостроительный 
комбинат будет возводить-
ся на частные инвестиции, 
сроки сдачи объекта опти-
мальные - до 9 месяцев. В 
строительстве будут задей-
ствованы местные специали-
сты, а установку и наладку 
оборудования будут произ-
водить уже мастера холдинга 
«Строймаш – Вибропресс». 

На вопрос «Сердало», 
означает ли реализация 
проекта, что ранее широко 
известный завод нерудных 
строительных материалов в 
Карабулаке,  который выра-
батывал   щебенку, гравий, 
будет вновь задействован, 
Юнус Хаутиев ответил:

«Я уверен, что этот союз 
необходим. Карабулакский 
завод должен заработать 
вновь, и для этого есть все 
предпосылки. Тем более ис-
пользовать мы будем мест-
ное сырье (щебенка, песок), 
но цемент будет завозной».

Как сообщил руководитель 
проекта, 80% работы на до-
мостроительном  комбинате 
автоматизированы. Качество 
производимой продукции 
высокое, тем более холдинг 
контролирует свои объекты. 

«Есть проектный институт, 
который работает конкретно 
под эту линию. Он проекти-
рует типовые элементы, но 
линия позволяет и перестра-
ивать оборудование в тече-
ние 15 минут, если нужно 
сделать не типовой элемент, 
под разным углом или отли-
чительной конфигурации». 

Как заметил Юнус Хаутиев, 
по данной технологии можно 
возводить 18-этажные дома, 
хотя у нас не предполагается 
строить такие высотки. 

«На заводе будет создано 
58 прямых рабочих мест, но, 
надо полагать, что их будет 
на порядок больше. Я имею 
в виду вспомогательные ра-
боты (строители, дорожники 
и другие). Когда комбинат 
заработает в полную мощ-
ность, здесь можно будет за-
действовать от 1,5 до 2 тысяч 
человек».   

Отличает домостроитель-
ный комбинат и то, что на 
нем будет использоваться 
80% отечественного обо-
рудования, что позволит не 
зависеть от иностранных по-
ставок в результате эксплуа-
тации завода.

Очень важным событием 
назвал закладку капсулы под 
будущий комбинат генераль-
ный директор ООО «Неруд-
строй» Адам Колоев. 

«Выгода, прежде всего, в 
том, что будут созданы ра-
бочие места. Сотни и тысячи 
семей будут иметь хороший 
доход, а насколько это не-
обходимо в наших условиях 
мы знаем. К комбинату будет 
привязано много людей, да и 
сама технология отвечает ве-
лениям времени», – сказал 
Адам Колоев. 

Заместитель председате-
ля правительства республи-
ки Павел Пущин, выступая 
перед старейшинами и жи-
телями города Карабулака, 
сказал: «В последние дни у 
нас много таких радостных 
мероприятий. Сегодня мы за-
кладываем основу домостро-
ения в Ингушетии. Делается 
это не на ровном месте, у нас 
здесь был хороший завод. 
Надеюсь, что идеи инвестора 
о невысокой стоимости ме-
тра квадратного жилья и за-
стройки быстрыми темпами 
будут реализованы, и мы это 
в ближайшее время увидим. 
Я хочу порадоваться вместе 
с вами и пожелать нам успе-
хов. Органы государственной 
власти республики со сво-
ей стороны будут оказывать 
всевозможное содействие в 
реализации таких необходи-
мых проектов».

Мэр Карабулака Хаваш 
Дзейтов поблагодарил ру-
ководителя проекта Юнуса 
Хаутиева, отметил роль Гла-
вы Ингушетии и исполни-
тельной власти в социально-
экономическом развитии 
республики.

«Я, как и все участники 
этого мероприятия, считаю 
очень актуальным создание 
новых рабочих мест. Будут 
ли это жители нашего горо-
да или других населенных 
пунктов республики не столь 
важно, главное – мы строим, 
созидаем, развиваем свою 
Ингушетию», – подчеркнул 
Хаваш Дзейтов. 

Хусейн Плиев

в минувший вторник 
председатель прави-
тельства Ри Муса Ма-
житович Чилиев приехал 
в г.Малгобек, чтобы по-
общаться с коллекти-
вом ГУП «Боахам». Ранее 
это предприятие было 
известно под названи-
ем «Домостроительный 
комбинат».  Целью при-
езда премьер-министра 
стало ознакомление с со-
стоянием дел на этом 
предприятии, принятие 
конкретных решений для 
вывода его из кризисной 
ситуации.

М. Чилиева сопровожда-
ли ответственные работники 
министерства экономики РИ, 
в ведении которого в данное 
время находится ГУП «Боа-
хам» во главе с заместите-
лем министра А. Парагуль-
говым.

На самом предприятии вы-
соких гостей встречали пред-
седатель совета депутатов 
г.Малгобека Е. Гантемиров и 
коллектив предприятия. 

Встреча началась непо-
средственно с ознакомления 
М. Чилиевым производствен-
ных мощностей предприя-
тия, наличия оборудования 
и помещений.  Работники 
ГУПа «Боахам» рассказали 
о возможностях комбината и 
о ранее произведенных ими 
работах. 

Далее состоялось сове-
щание, на котором подробно 

рассматривались вопросы 
деятельности ГУПа. Со всту-
пительным словом выступил 
А. Парагульгов, который рас-
сказал с какими вопросами 
и проблемами сталкивается 
коллектив предприятия.  

- В настоящее время у 
ГУПа «Боахам» существует 
задолженность по заработ-
ной плате, коммунальным 
платежам и по налоговым от-
числениям, - сказал А. Пара-
гульгов. - Связано это с тем, 
что у предприятия практиче-
ски нет заказов, а на произ-
веденную продукцию вынуж-
дены ставить высокую цену, 
так как стоимость на сталь 
сильно возросла. 

М. Чилиев поинтересовал-
ся у работников состоянием 
дел на предприятии. Состо-
ялся открытый диалог, кото-
рый привел к принятию кон-
кретных решений.

- Здесь в корне надо ме-
нять менеджмент, - сказал 
М. Чилиев. – Я удивлен, что 
предприятие с такими воз-
можностями простаивало. 
И еще больше удивлен, что 
цена на готовую продукцию 
здесь выше рыночной. 

Далее  глава правитель-
ства поручил одному из 
своих заместителей создать 
комиссию, которая должна 
в кратчайшие сроки под-
готовить полный отчет о 
деятельности предприятия. 
Кроме того, аппарату пра-
вительства поручено подго-
товить поручение, в которое 

должен войти следующий 
пункт: обязать подрядчиков, 
выполняющих государствен-
ные заказы по всем целевым 
и республиканским програм-
мам, закупать продукцию, 
произведенную в ГУПе «Боа-
хам». А самому предприятию 
поручено привести цены на 
производимую продукцию в 
соответствие с ее рыночной 
стоимостью. 

- Только в этом случае 
строителям будет выгодно 
с вами работать, - сказал 
М. Чилиев. – Для этого, на-
пример, вы можете закупать 
сталь прямо в Китае. И это 
будет дешевле. Кроме того, 
нами будут рассмотрены 
вопросы о передаче ГУПа 
«Боахам» в ведение мини-
стерства строительства РИ 
и смене руководства пред-
приятия.

После посещения ГУПа 
«Боахам» Муса Чилиев посе-
тил кондитерскую фабрику, 
находящуюся в непосред-
ственной близости от домо-
строительного комбината. 
Здесь глава правительства 
встретился с руководством 
этой фабрики, осмотрел обо-
рудование и продукцию. Он 
пообещал оказать государ-
ственную поддержку этому 
предприятию в случае необ-
ходимости, отметив, что ас-
сортимент продукции необ-
ходимо расширять, а рынок 
сбыта изделий в республике 
очень большой.

К. АХМеДов

В Ингушетии 
будет разработана 

и принята своя 
региональная 

программа 
использования 

ГЛОНАСС

Новые объекты – 
новые технологии

Строительство еще одного важного производственного объекта 
начнется в Ингушетии в ближайшее время

Глава кабинета министров 
Ингушетии посетил г.Малгобек

Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров недоволен 

качеством строительства 
нового жилого микрорайона 

Магаса 

Судебный департамент 
республики справил новоселье
В Магасе состоялась це-

ремония открытия нового 
здания судебного департа-
мента. 

В торжественном меропри-
ятии приняли участие Глава 
республики Юнус-Бек Евку-
ров, главный федеральный 
инспектор по РИ Владимир 
Трубицын, прокурор Юрий 
Турыгин, председатель вер-
ховного суда Ингушетии 
Ибрагим Фаргиев и др. 

Выступая перед собрав-
шимися, гости торжества 
говорили о том, что рабо-

та судебного департамента 
крайне важна для работы 
всей судебной системы. 

Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров особо подчеркнул, 
что «очень приятно участво-
вать в подобных торжествах. 
Ряд административных ком-
плексов в республике попол-
нился красивым и современ-
ным зданием и надеюсь, что 
ваша работа будет только со-
ответствовать высоким стан-
дартам судебной системы. 

«Желаю всем успехов в 
работе и не забывайте о том, 

что порядок , мир и процвета-
ние нашей республики зави-
сит от каждого из нас», - под-
черкнул Глава республики. 

После церемонии перере-
зания красной ленточки, вы-
сокие гости осмотрели поме-
щения департамента, в ходе 
которого руководитель Али 
Оздоев провел подробную 
экскурсию по новому зданию 
судебного департамента Ре-
спублики Ингушетия. 

Пресс-служба Главы Ри

о подготовке зер-
нотоков и складских 
помещений к приемке 
нового урожая наш кор-
респондент беседует 
с начальником отдела 
пищевой и перерабаты-
вающей промышлен-
ности минсельхоза Ри 
Юсупом Цицкиевым.

- Юсуп, меньше месяца 
осталось до жатвы – 2011. 
Как известно, в хозяйствах 
только по линии аграрно-
го ведомства предстоит 
убрать 17 тысяч гектаров 
озимых колосовых. В свя-
зи с такой весьма важной 
и ответственной кампани-
ей министром сельского 
хозяйства Русланом Ко-
стоевым  дана установка 
подготовить зернотоки, 
складские помещения и 
весовые хозяйства сель-
хозпредприятий к прием-
ке и переработке нового 
урожая, что должно реа-
лизовываться под вашим 
контролем. Что сделано и 
делается в этом направле-
нии в хозяйствах? 

- В соответствии с при-
казом министра эту важную 
работу мы начали с начала 
текущего месяца. Необхо-
димо завершить подготовку 
хлебоприемных  пунктов-
зернотоков, складских по-
мещений, весовых хозяйств 
и зерноочистительных меха-
низмов к 15 июня. Об этом 
мною были предупреждены 
все руководители хозяйств.

На днях я побывал в сель-
хозпредприятиях Сунженско-
го района. 

Начну с ГУПа  «Галашки» 
- горного хозяйства. Склад-
ские помещения этого хозяй-
ства нуждаются в серьезном 
ремонте, а зерноток – в при-
ведении в  порядок. Необ-
ходимо отремонтировать и 
весовое хозяйство. Пред-
стоящие работы, надо ска-
зать, нелегкие. Без пилома-
териалов здесь не обойтись. 
Правда, директор ГУПа Ха-
шиев заверил, что складское 
помещение и зерноток будут 
приведены в  полный поря-
док  до конца второй дека-
ды июня.  И работы в этом 
направлении уже начались. 
Остается только надеяться, 
что в этом хозяйстве со сро-
ками, установленными для 
приемки нового урожая, все 
же справятся.

После ГУПа «Галашки» я 
побывал в АОЗТ «Алхасты», 

что в селе Алхасты. Здесь 
тоже не готовы к приемке 
урожая. Хотя, надо сказать, 
что в этом акционерном об-
ществе нет озимых.

Зато в ГУПе ОПХ «Несте-
ровское» меня ждал при-
ятный сюрприз.  Складские 
помещения, которые  здесь 
есть, в образцовом порядке, 
продезинфицированы. Зер-
ноток сельхозпредприятия 
приведен в полный порядок. 
Все имеющиеся здесь пло-
щадки забетонированы и 
заасфальтированы. Зерноо-
чистительные агрегаты хоть 
в сию минуту запускай. Ве-
совое хозяйство полностью 
отрегулировано и опломби-
ровано.

Что касается складских по-
мещений и зернотока  ГУПа  
им. Осканова, здесь пред-
стоит привести в порядок 
многое – отремонтировать 
крыши складов, затем проде-
зенфицировать  их, да и зер-
ноток нуждается в ремонте.  
По словам директора Якуба 
Бекова, все эти недостатки 
будут устранены в ближай-
шие дни, а к 15 июня все 
здесь полностью будет гото-
во к приемке нового урожая. 
Что касается химпрепарата, 
предназначенного  для обра-
ботки складских помещений 
против различных вреди-
телей и всякой заразы, его 
уже здесь приобрели и, по 
утверждению Бекова, бук-
вально на днях это меропри-
ятие полностью реализуют.

Через два-три дня я вновь 
побываю в этом хозяйстве  и 
проверю, что и как сделано в 
этом направлении.

– Юсуп, как мне стало из-
вестно, вы также побывали 
в некоторых сельхозпред-
приятиях Назрановского 
района.

– Да, я проверил на готов-
ность к приемке нового уро-
жая складские помещения и 
зернотоки ГУПов «Сунжен-
ское», «Али-Юртовское», 
«Долаковское»  и «Канты-
шевское». 

В этих хозяйствах только-
только началась подготовка 
к этому важному мероприя-
тию. Руководители ГУПов 
заверили, что к 15 июня все 
имеющиеся объекты будут 
полностью готовы. Что ка-
сается хлебоприемных пун-
ктов сельхозпредприятий 
Малгобекского района, там 
я пока еще не был. Но уже 
в ближайшее время станет 
известно, как малгобекчане 
подготовились к приему уро-
жая.

Ш. БАТАРБеКов

СЕЛьСКОЕ ХОЗЯйСТВО

Закрома готовятся 
к  приему  урожая

Этот вопрос обсудили на 
совещании в правительстве 
Ингушетии, которое провел 
руководитель аппарата пра-
вительства Михаил Илезов.

В работе совещания при-
няли участие руководите-
ли министерств, ведомств, 
представители правоохрани-
тельных органов и главы ад-
министраций муниципальных 
образований республики.

С докладом «О внедрении 
и использовании спутнико-
вой навигационной системы 
мониторинга ГЛОНАСС на 
территории Республики Ин-
гушетия и целесообразно-
сти создания регионального 
диспетчерского центра» вы-
ступил заместитель мини-
стра экономики и промыш-
ленности Ингушетии Адам 
Мальсагов. По его словам, 
внедрение системы спутни-
ковой навигации направлено 
на выполнение двух основ-
ных задач – это обеспечение 
безопасности на транспорте 
и повышение экономической 
эффективности при его ис-

пользовании.
Он отметил, что согласно 

Федеральному законода-
тельству оснащению аппа-
ратурой спутниковой нави-
гации ГЛОНАСС подлежат 
транспортные, технические 
средства, используемые для 
перевозки пассажиров, спе-
циальных и опасных грузов.

Для внедрения данной си-
стемы, согласно поручению 
правительства России, необ-
ходимо подписать соглаше-
ние с федеральным сетевым 
оператором в сфере нави-
гационной деятельности, 
разработать региональную 
программу и создать респу-
бликанский диспетчерский 
центр.

По итогам совещания дано 
поручение определить чет-
кую последовательность в 
реализации необходимых 
мероприятий в тесном взаи-
модействии со всеми органа-
ми исполнительной власти и 
местного самоуправления.

Соб.инф.

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров недоволен каче-
ством строительства нового 
жилого микрорайона Магаса. 
Он подверг за это критике 
мэра города и главного архи-
тектора республики во время 
обхода объектов, строящих-
ся в столице Ингушетии. 

По мнению Евкурова, от-
ветственные за строитель-
ство чиновники "пустили на 
самотек и не ведут должный 
контроль за стройками в Ма-
гасе". Главе республики не 
понравился внешний облик 

строящегося жилого фонда. 
Он подчеркнул, что Магас 
должен стать "городом буду-
щего, а не безликим с узкими 
улицами городишком". 

"Вы не строите с душой. В 
Москве в царские времена 
конюшни строили красивее, 
чем сейчас здесь", - сказал 
Евкуров и потребовал пре-
кратить возводить "тюрем-
ные дворы". Кроме того, по 
его мнению, в новом микро-
районе не продумана инфра-
структура, например, дет-
ские сады, торговые центры, 

школы. 
Глава Ингушетии поручил 

прекратить стройки и про-
вести ревизию всех строи-
тельных предприятий в 
республике. В частности, со-
ответствуют ли строящиеся 
ими объекты утвержденному 
проекту и соответствует ли 
этот объект внешнему обли-
ку, которым должна обладать 
столица Ингушетии. 

иТАР-ТАСС

Дорожный фонд займется 
аккумулированием и распре-
делением средств на проек-
тирование, строительство, 
реконструкцию, капитальный 
ремонт и содержание авто-
мобильных дорог республи-
ки. 

В целях создания дорожно-
го фонда Республики Ингуше-
тия, подготовки предложений 
по определению источника 
формирования и порядка 
расходования средств при 
его создании в соответствии 
с распоряжением правитель-
ства создана рабочая группа 

в составе: 
Мальсагова Мурада – ми-

нистра финансов Республи-
ки Ингушетия, руководитель 
рабочей группы;

Толдиев Башир – началь-
ника отдела производствен-
ных отраслей аппарата 
правительства Республики 
Ингушетия;

Могушков Руслана – руко-
водителя государственного 
управления автомобильных 
дорог Республики Ингуше-
тия;

Осканова Ахмеда – заме-
стителя руководителя УФНС 

России по Республике Ингу-
шетия (по согласованию); 

Халухаев Багаудина – за-
местителя министра финан-
сов Республики Ингушетия.   

Рабочей группе необходи-
мо представить в правитель-
ство Республики Ингушетия 
предложения по определе-
нию источника формирова-
ния дорожного фонда Респу-
блики Ингушетия и порядка 
расходования средств при 
его создании.

Соб.инф.

В Ингушетии создадут 
республиканский дорожный фонд



CMYK

УБИВАЯ ОДНОГО 
ЧЕЛОВЕКА, 
НАРКОТИКИ 

УНИЧТОЖАЮТ 
ВЕСЬ НАРОД

«Не может быть!» - 
восклицали здравомысля-
щие люди, впервые узнав 
о легализации в Голлан-
дии так называемых 
«легких наркотиков». На-
родная молва облекала 
эту новость все новы-
ми и новыми подробно-
стями и, в конце концов, 
казалось, что вся «оран-
жевая страна» только и 
делает, что молится на 
коноплю… оказалось на 
деле  здесь, в мире спец-
ифичном и не столь мас-
штабном, как российские 
просторы, есть свои 
жесткие ограничения и 
правила. Да и послови-
цу «что немцу хорошо, 
то русскому смерть», в 
которую можно поста-
вить еще сотню наций, 
никто не отменял. Каж-
дое государство сегодня 
борется с этой глобаль-
ной бедой – наркомания 
угрожает настоящему и 
будущему всех народов 
Земли.  Проблему эту 
ощущают и жители ин-
гушетии, и жители Ав-
стралии, и жители Мо-
сквы – она, зараза, всюду. 
«Рентабельность» анти-
человеческого промысла 
крайне высока, наркома-
фия, обладая огромными 
финансовыми возмож-
ностями и абсолютным 
отсутствием какой-либо 
морали, идет на любые 
преступления и уловки, 
чтобы сохранить свой 
бизнес, вовлечь в его сети 
максимально возможное 
количество людей. впол-
не объяснимо допустить 
мысль о существование 
у этой силы и своего по-
литического лобби, ин-
теллектуальной прислу-
ги, которая прямо или 
косвенно создает нар-
комафии комфортные 
условия существования, 
открывает ей доступ к 
незащищенному челове-
ку. 

В этой связи надо напом-
нить о многократных попыт-
ках подобных сил добиться 
легализации легких нарко-
тиков в России, да и во всем 
мире. Вспоминается, как не-
сколько лет назад началась 
пропаганда с целью лега-
лизовать метадон, которая 
затронула и Северный Кав-
каз. Вдруг и дружно сотни 
интеллектуально озабочен-
ных товарищей в различных 
СМИ начали пропаганду 
нового способа «лечения» 
наркоманов, страдающих 
героиновой зависимостью. 
Лоббируя интересы ряда 
крупных формацевтических 
компаний, они уверяли, что 
с помощью метадановой 
терапии можно избавить-
ся от более тяжких форм 
этого самоуничтожения че-
ловека. В действительно-
сти метадон наркотик той 
же группы, что и героин, и 
разрушает человека так же 
необратимо. Главной це-
лью всех этих проходимцев 
была только нажива и поиск 
вариантов легального воза 
синтетических наркотиков в 
Восточную Европу, и конеч-
но, в Россию. 

Оборот наркомафии толь-
ко вокруг Афганистана,  где 
плантаций опия ныне не 
меньше чем когда-то пше-
ницы на целине, по оценке 
специалистов, равен 100 
млрд. долларов. Такие круп-
ные финансовые спруты, 
понятное дело, не знают 
различий в географических 
пристрастиях и пытаются 
поставить свою продукцию 
куда угодно, на Кавказ или в 
Гренландию, неважно, был 
бы потребитель. А потреби-
тель создается в тех регио-
нах, где существуют эконо-
мические проблемы, здесь 
есть масса людей, которые 
в силу различных обстоя-
тельств могут легко попасть 
на крючок наркоторговцев. 
Особенно это касается мо-
лодежи, без жизненного 
опыта. Мы часто видим на 
улицах сел и городов Ингу-
шетии представителей на-
родов Средней Азии. Кто-то 
из них работает, кто-то со-
бирает милостыню. Быва-
ет, что некоторых обвиняют 
в сбыте наркотиков. Одно 
здесь ясно – никогда не ста-
нет человек отрываться от 
Родины и блуждать по све-
ту с детьми, если на Родине 
можно жить. Наверняка зна-
чительная часть социально-
экономических, политиче-
ских проблем в их странах 
порождены влиянием нар-
комафии, ее вторжением в 
нормальную жизнь людей. 
Обратимся еще раз к ска-
занному об этом.

В этом благодатном краю 

хорошо растут абрикосы, 
персики, яблоки, алыча и 
вишня, лимон, хурма, гранат 
и инжир, арбузы, душистые 
дыни, тыквы и помидоры, 
грецкий орех и фисташки. 
В былые времена садовод-
ство здесь занимало такое 
же место, как и хлопковод-
ство, которое, впрочем, се-
годня имеет место в гораздо 
меньших объемах. За годы 
советской власти в этом 
краю открыты около 300 
месторождений различных 
ископаемых. Уголь и нефть, 
цветные металлы, горный 
хрусталь, каменная и пова-
ренная соль, строительные  
материалы, золото, ртуть, 
доломиты – это часть здеш-
него потенциала. Большие 
энергоресурсы – гидроэ-
лектростанции – позволяют 
этой стране с успехом ре-
шать часть многочисленных 

задач, стоящих перед ней в 
настоящее время. Это Тад-
жикистан, солнечный край, 
как его часто раньше назы-
вали. Мы не случайно при-
вели эти несколько приме-
ров – на их фоне особенно 
сильно понимаешь, сколь 
огромные деньги вращают-
ся в мире наркомафии, если 
здесь, в районе высоко-
горного Бадахшана, сегод-
ня, по данным  спецслужб 
многих стран, находятся  
мощные героиновые лабо-
ратории. Они подпольные, 
но от этого, понятное дело, 
нам  не легче. Они -  часть 
наркотрафика получающего 
сырье на юге Афганистана 
и распространяющего эту 
белую смерть по всем ре-
гионам России. Часть этой 
вселенской отравы доходит 
и до Ингушетии.

Конечно, масштабы ее в 
нашей республике не такие 
большие, как в Киргизии 
или ряде российских малых 
городов, но разве возможно 
сравнить или измерить ве-
личину зла? Зло оно и есть 
зло, предисловие неизбеж-
ного разрушения. 

По информации госу-
дарственных служб, за-
нимающихся контролем 
за оборотом наркотиков, 
в нынешнем году в стране 
уничтожены  тысячи нарко-
притонов, но вместо них ча-
сто вновь появляются дру-
гие. – Лица, занимающиеся 
этим пагубным бизнесом, 
практически неисправимы. 
Сам процесс вовлечения, 
умышленного вовлечения 
других людей в сети нарко-
мании возможен только при 
полном отсутствии совести, 
стыда, какой-то ни было бо-
гобоязненности или духов-
ных принципов. Независимо 
от того, кто этим занимает-
ся – старик, юноша, пожи-

лая женщина, многодетная 
мать, водитель автобуса 
или оператор бензоколон-
ки – это преступники. Яркой 
характеристикой положения 
дел  является  признание 
исследователей данной 
проблемы, говорящих, что 
наркотиками в нашей стра-
не буквально «торгуют в со-
седних квартирах». 

Коррупция – один из дви-
гателей наркомании, опора 
и «мать родная» для нарко-
мафии. Когда целые квар-
талы в некоторых регионах 
любого государства  зани-
маются  продажей смертель-
ного дурмана, а местные 
власти, стражи правопоряд-
ка и т.д. ничего «не видят» 
- это анекдот для дураков. 
Но, однако, часто даже по 
центральным каналам ТВ 
показывают такие места, 

начинается небольшая ре-
акция блюстителей закона, 
и вновь, через год-два, нар-
кодельцы при деле, на той 
же улице... Видимо, настала 
пора ввести  особую статью 
Уголовного кодекса, которая 
ужесточит наказание для 
лиц, которые своим бездей-
ствием способствуют росту 
наркомании. Если вы по-
гибающего человека созна-
тельно оставите без помо-
щи, вас по закону накажут. 
Почему же если целое село 
от наркомафии погибает, а 
полицейские чины этого «не 
видят», нет для них подоб-
ного наказания?

Специалисты указывают 
на особую тенденцию по-
следних лет – наркомафия 
делает упор на распростра-
нение героина (90% рас-
пространяемых наркодоз), 
как вещества в наибольшей 
степени приводящего к па-
тологической зависимости 
и склонности к преступ-
ности. И если, так сказать, 
чистых дельцов  от нарко-
мании интересует  больше 
зависимость своей жертвы, 
с  целью «выкачать» из нее 
как можно больше денег, 
то, безусловно, различных 
политиков и идеологов ин-
тересует и возможность во-
влечь в наркозависимость 
как можно больше жителей 
нашей страны.  Случись 
это, и ядерная угроза нам 
покажется  не таким боль-
шим бедствием…

Из одного грамма героина 
преступники изготовляют 
200 инъекций для тех, кто 
может или уже сел на иглу. 
Представьте, сколько могли 
изготовить, теперь уже по-
лучившие большие тюрем-
ные сроки, наркодельцы, 
пойманные с поличным на 
территории Ингушетии за 

последние годы? Благода-
ря ответственной и кропот-
ливой  работе  сотрудников  
наркоконтроля республики 
из оборота изымаются ки-
лограммы героина. И очень 
позитивный факт в том, что 
и общество наше, в реаль-
ном плане, как на обще-
ственном публичном, так 
и бытовом уровне, стало 
резко и непримиримо осуж-
дать  всех, кто греет руки на 
чужой смерти. Сбытчиков и 
распространителей нарко-
тиков стали сажать и своев-
ременно информировать об 
этом население.  У людей 
вообще, особенно у моло-
дежи, не должно оставаться 
никаких сомнений, что рас-
пространители  наркотиков 
могут избежать наказания,  
откупиться от суда и т.д. 
Наказание для них должно 
быть обязательным и неот-
вратимым. Наркотики несут 
нормальным людям, всем 
верующим, их семьям, род-
ным и близким неизбежное 
разрушение. Соответствен-
но, общество может выжить, 
только если гарантирует не-
избежность разрушения – 
наказания  тех, кто нажива-
ется на белой смерти, губит 
наших парней и девушек, 
разрушает семьи, несет 
горе и страдание  людям. 

ТЯЖКИЕ 
ПОСЛЕДСТВИЯ
«ЛЕГКОГО ЯДА»

Казалось бы, всем понят-
но, насколько осторожно, 
жестко и бескомпромиссно 
надо вести борьбу с распро-
странением наркомании, но, 
увы, история человечества 
полна попыток с помощью 
абсурда лечить безумие. К 
счастью, нормальных лю-
дей больше, именно этим 
объясняется бурная реак-
ция миллионов людей на 
недавние выводы Глобаль-
ной комиссии по наркоти-
ческой политике, которая 
призвала к легализации от-
дельных видов наркотиков. 
Дискуссия по этому поводу 
развернулась не только в 
интернете.

Как отмечают наблюда-
тели, на самом высоком 
уровне устами  президента 
США Ричарда Никсона еще 
сорок лет назад объявили 
наркотики "врагом обще-
ства номер один". И сегодня 
влиятельная международ-
ная комиссия заявляет о 
том, что эта война, скорее 
всего, проиграна. Кем прои-
грана, комиссией? В соста-
ве комиссии были извест-
ные люди: бывший генсек 
ООН Кофи Аннан, бывший 
американский госсекретарь 
Джордж Шульц и глава Фе-
деральной резервной систе-
мы Пол Волкер, несколько 
бывших президентов стран 
Латинской Америки. Они 
заявили о необходимости 
"положить конец кримина-
лизации, маргинализации и 

общественному осуждению 
потребителей наркотиков, 
но при этом не причинять 
вреда остальным людям". 
Они также рекомендуют ис-
пользовать опыт ряда пра-
вительств по легализации 
некоторых наркотиков, для 
того чтобы сократить мощь 
и влияние наркокартелей. 
Почему для этого легали-
зовывать наркотики, когда 
логичнее уничтожить нарко-
картели и их создателей?

Оперируя данными о том, 
что с 1998 по 2008 год упо-
требление опиумосодер-
жащих средств в мире воз-
росло на 35 %, кокаина – на 
27%, марихуаны – на 8,5%. 
Эти данные представлены в 
новом докладе Глобальной 
комиссии ООН по оценке 
борьбы с распространени-
ем наркотиков. Комиссия 

откровенно заявляет, что 
мировое сообщество никог-
да не выиграет войну с нар-
котиками и предлагает са-
мым влиятельным странам 
в корне пересмотреть свою 
политику в этом отношении. 

Чудаки из этой «обоймы» 
заверяют, что «большинство 
европейских стран уже име-
ют опыт применения такой 
политики. Они больше не 
рассматривают потребле-
ние наркотиков как престу-
пление. Они рассматривают 
его как проблему, связанную 
со здоровьем. Они открыли 
свои учреждения здравоох-
ранения для наркоманов, 
которые теперь могут там 
найти решение своих про-
блем».

Среди мер, предлагаемых 
комиссией, – легализация 
марихуаны.  Избиратели го-
ворят, защитники «легких» 
наркотиков идут впереди 
политиков в этом вопросе. 
В Калифорнии они иниции-
ровали законодательное 
предложение о легализации 
марихуаны. По их стопам, 
якобы, пошли избиратели в 
14 других штатах и в феде-
ральном округе Колумбия. 

Однако аналитики подчер-
кивают: большинство насе-
ления Соединенных Штатов 
против этой опасной идеи, 
потому что марихуана вы-
зывает наркотическую при-
вязанность, она социально 
опасна. Однако этому боль-
шинству противостоит очень 
агрессивное меньшинство, 
состоящее из пользовате-
лей марихуаны. Их аргумен-
ты состоят в необходимости 
перекрыть основной поток 
доходов наркокартелей, и в 
общепризнанном факте, что 
марихуану активно потре-
бляют немало молодых аме-
риканцев.  В прошлом году, 
например, в Калифорнии по 
этому вопросу проводился 
референдум, и  сторонники  
легализации марихуаны по-
терпели на нем поражение.

В США вопросом наркоти-
ков занимается управление 
администрации президента 
США по контролю за неза-
конным оборотом наркоти-
ков. Это управление, как 
отмечают его представите-
ли, хорошо осознает, что  
простое лишение свобо-
ды – не ответ на проблему. 
Оно прилагает огромные 
усилия именно в таких на-
правлениях, как деятель-
ность  по снижению спроса 
на наркотики, организация 
специальных наркосудов, 
антинаркотическая профи-
лактика, лечение и соци-
альная реабилитация нар-
козависимых людей. Само 
управление администрации 
президента США по контро-
лю за незаконным оборотом 
наркотиков выступило с за-
явлением, которое частично 
опровергает выводы комис-
сии ООН о неэффектив-
ности антинаркотической 
политики Соединенных 
Штатов. Управление, в част-
ности, приводит статисти-
ческие данные о снижении 
потребления наркотиков в 
США. Так,  за последние 
пять лет потребление кока-
ина среди молодых совер-
шеннолетних американцев 
упало на 46 процентов.

Другими словами, всякая 
попытка говорить о неких 
других подходах в борьбе с 
наркоманией, которые под-

разумевают лишь посла-
бление  – несостоятельны. 
Во многих странах законы 
отличаются от российских, 
но в отношении наркомании 
и ее дельцов – везде законы 
жесткие. Иначе государство, 
общество развалятся, уста-
новятся анархия и безза-
коние. Дать послабление в 
деле распространения нар-
котиков – это все равно, что 
пустить в страну вражескую 
армию. Она без жалости 
уничтожит вашу культуру, 
памятники, разум и память. 

  Я.СУлТЫГов.
(Продолжение следует)
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В своем письме в ре-
дакцию нашей газеты 
председатель профсоюза 
работников образования 
Сунженского района Л. 
Дзейтова просит нас «за-
щитить учительство Сунжи 
от произвола чиновников 
газовой службы, которые 
систематически беспоко-
ят педработников района, 
требуя оплаты за газ». Да-
лее Л. Дзейтова ссылается 
на пункт 2 статьи 3 Закона 
РИ от 21 октября 2009 г. 
№45-РЗ, где сказано: «Для 
педагогических работников 
образовательных учрежде-
ний, работающих и прожи-
вающих в сельской мест-
ности, меры социальной 
поддержки, установленные 
частью 1 настоящей ста-
тьи, предоставляются без 
ограничений, связанных со 
временем года, норматива-
ми потребления и площа-
дью занимаемого жилья». 
И заканчивает профсоюз-
ный лидер свое  взволно-
ванное обращение в ре-
дакцию вопросом: «Если 
закон о льготах, принятый 
парламентом республики и 
подписанный ее главой не 
является документом для 
исполнения чиновниками, 
то кто и что нас защитит?!

К  своему письму 
Л.Дзейтова приложила 
многочисленные заявления 
педработников района, в ко-
торых они жалуются на про-
извол газовиков.

Прежде всего нужно от-
метить, что в обращении 
Л.Дзейтовой в газету с кри-
ком о помощи проявляется 
некий стереотип поведения, 
зародившийся еще в совет-
ское время, когда страна во 
многом жила не по законам, 
а по партийным понятиям. 
Роль прессы была совер-
шенно иной. Дела на местах 
вершили партийные органы, 
а газеты были подручными 
партии. Райкомы, обкомы 
КПСС имели свои печатные 
издания и напечатанная 
в них объективная крити-
ческая статья могла стать 
предметом разбора на бюро 
райкома, обкома с последу-
ющим суровыми кадровыми 
решениями в отношении ви-
новных. И люди обращались 
в редакции, поскольку в суды 
дорога для них была закры-
та. Иное положение сейчас. 
Спорные вопросы граждане 
могут и должны решать в 
судах, а выступление газе-
ты, как, например, на тему 
конфликта педработников с 
газовиками, последних ни к 
чему не обязывает, какие бы 
убедительные аргументы в 
пользу первых мы не приво-
дили. Чуть позже поясню это 
на примере.

А теперь 
о сути дела

Педагоги считают, что За-
кон РИ от 21 октября 2009 г. 
№45-РЗ полностью освобож-
дает их от оплаты за весь 
потребленный газ. Их оппо-
ненты полагают, что льгота 
распространяется только на 
газ, идущий на отопление 
жилых помещений, а за голу-
бое топливо, идущее на при-
готовление пищи и подогрев 
воды (титаны, колонки), надо 
платить сполна. В этом споре 
мнение журналиста не имеет 
никакого решающего значе-
ния, но все же выскажу его.

В своем письме в редак-
цию Л. Дзейтова ссылается 
на пункт 2 статьи 3 вышеназ-
ванного Закона, а в нем го-
ворится о мерах социальной 
поддержки, установленных 
частью 1 этой статьи. Давай-
те внимательно прочитаем, 
что в ней написано.

Статья 3. Меры социаль-
ной поддержки при оплате 
жилья и коммунальных услуг 
специалистам, работающим 
и проживающим в сельской 
местности.

1. Для категорий граждан, 
указанных в статье 2 настоя-
щего Закона, устанавлива-
ются следующие меры соци-
альной поддержки:

1) Освобождение от опла-
ты за жилое помещение в 
пределах утвержденного 
федерального стандарта со-
циальной нормы площади 
(но не более фактически за-
нимаемой площади);

2) Освобождение от опла-
ты за следующие коммуналь-
ные услуги:

а) электроснабжение в 
пределах нормативов по-
требления, утвержденных 
правительством Республики 
Ингушетия;

б) газоснабжение в части 

расходования газа (внима-
ние! – А.Г.) для отопления 
жилых помещений, согласно 
нормативам, установленным 
правительством Республи-
ки Ингушетия, в пределах 
утвержденных норм потре-
бления газа на отопление 
1м2 жилья и утвержденного 
федерального стандарта со-
циальной нормы площади 
жилья (но не более фактиче-
ски занимаемой площади).

Педагогам следует обра-
тить внимание на продолже-
ние подпункта «б»: «Меры 
социальной поддержки по 
оплате коммунальных услуг, 
предусмотренные подпун-
ктом «б» пункта 2 части 1 
настоящей статьи, предо-

ставляются в период отопи-
тельного сезона». Помимо 
сказанного в начале подпун-
кта «б», это еще раз подчер-
кивает, что льгота предусмо-
трена только на газ, идущий 
на обогрев жилых помеще-
ний, но не на приготовление 
пищи и подогрев воды.

С этим, кажется, педагоги 
согласны, но весь сыр-бор 
разгорелся из-за части 2 
статьи 3, на которую и ссы-
лается Л. Дзейтова. Прочи-
таем ее внимательно еще 
раз: «Для педагогических ра-
ботников образовательных  
учреждений, работающих 
и проживающих в сельской 
местности (внимание! – А.Г.), 
меры социальной поддерж-
ки, установленные частью 1 
настоящей статьи (еще раз 
– внимание – А.Г.), предо-
ставляются без ограниче-
ний, связанных со временем 
года (тогда как для других 
специалистов села – толь-
ко в период отопительного 
сезона – А.Г.), нормативами  
потребления (речь о норма-
тивах на отопление 1 кв.м. 
жилья – А.Г.) и площадью 
занимаемого жилья (феде-
ральные стандарты соци-
альной нормы площади жи-
лья – А.Г.). Как видим, речь 
в законе идет исключительно 
о льготах на газ, идущий на 
отопление жилья. Поэтому, 
на мой дилетантский взгляд, 
за газ, потребленный на при-
готовление пищи и подогрев 
воды, сельские педагоги пла-
тить должны.

А что думает по этому по-
воду суд, призванный в ны-
нешних условиях решать 
подобного рода конфликты 
интересов?

Жительница Назрановско-
го района, сельский педагог, 
не стала по примеру  сунжен-
ских коллег перекладывать 
свои проблемы на профсоюз 
и журналистов и обратилась 
в суд. Как рассказывают оче-
видцы, было много судеб-
ных заседаний, были жаркие 
споры. В них участвовал и 
один из законодателей – де-
путат Народного Собрания 
РИ. Последний заявил, что, 
принимая Закон №45-РЗ от 
21 октября 2009 г., депутаты 
имели в виду полное осво-
бождение сельских педагогов 
от платы за газ. Как ни стран-
но, сторону сельских педа-
гогов заняли и газовики. Но, 
надо полагать, не забота об 
их тощих кошельках побуж-
дала их к этому, а стремле-
ние избавить себя от лишних 
хлопот. Здесь надо пояснить, 
что льгота вовсе не означает 
поставки газа «Газпромом» 
бесплатно. Уже давно уста-
новлено, что бесплатный сыр  
бывает только в мышеловке. 
В нашем же случае оплата 
за льготный газ произво-
дится из республиканского 
бюджета. Властные органы 
составляют списки льготни-
ков, передают их газовикам, 
а когда наступают сроки пла-
тежей перечисляют им день-
ги за каждого льготника. Вот 
и судите, что удобнее: то ли 
«воевать» за каждый рубль с 
тысячами, то ли в один день 
получить деньги банковским 
переводом!

Суд, однако, следуя букве 

закона, решил, что за газ, 
потребленный для приготов-
ления пищи и подогрев воды, 
сельские педагоги должны 
платить. Речь в данном слу-
чае идет примерно о 1,5 млн. 
рублей. И если народные 
избранники действительно 
имели в виду то, что депутат  
говорил на суде, то им надо 
внести изменения в закон и 
четко прописать эту норму.

Среди многочисленных пи-
сем, присланных  Л.Дзейтовой 
в редакцию, есть и  такие, в 
которых претензии педагогов 
справедливы. Вот, например, 
учительница СОШ №4, про-
живающая, как она сообща-
ет, в ст. Орджоникидзевской 
по ул. Менделеева (дом без 

номера). Она пишет, что «из 
газконторы периодически 
присылают извещения с не-
вообразимо высокими циф-
рами долга за потребленный 
газ. По этому поводу я не-
однократно обращалась в 
«Кавказрегионгаз», но мне 
отвечают, что в списках учи-
телей СОШ №4 меня вообще 
нет».

Крайне заинтересованный 
этим обстоятельством, я по-
просил работников отдела 
по работе с населением фи-
лиала в РИ «ООО Газпром 
межрегионгаз «Пятигорск» 
проверить по электронной 
базе данных, есть ли в спи-
сках льготников автор пись-
ма. Да, учительница СОШ 
№4  М.Х.Евлоева  в этих 
списках есть, только зна-
чится она проживающей не 
по улице Менделеева, а по 
улице Заводской. Казалось 
бы, справедливость легко 
восстановить, особенно по-
сле публикации этих строк 
в газете. Помните, в начале 
публикации я обещал вер-
нуться к теме действенности 
печатного слова? Но не тут-
то было! Как пояснили мне в 
отделе, М.Х.Евлоевой  при-
дется запастись справками 
с места жительства и рабо-
ты, ксерокопией паспорта и 
самой обратиться со всеми 
этими документами в район-
ную газовую службу.

А вот какую квитанцию 
для оплаты за газ присла-
ли учительнице все той же  
СОШ №4  Х.А. Угурчиевой.  
За декабрь 2009 г. ей на-
числили за одно «пищепри-
готовление» 3027 руб. Для 
сравнения: в мае с.г. у себя 
в доме мы и пищу готовили, 
и воду грели, и котел перио-
дически зажигали, поскольку 
было холодно. За все это по 
счетчику вышло, что я дол-
жен заплатить 2763 рубля.  
Почувствуйте разницу! Но, 
опять же, в данном вопросе 
редакция Х.А.Угурчиевой ни-
чем помочь не может. Нужно 
самой идти в газовую службу 
и с документами на руках до-
биваться справедливости.

Мы уже 20 лет живем в 
условиях капиталистическо-
го общества, давно уже у нас 
нет райкомов, обкомов, куда 
можно было бы пожаловать-
ся на ту или иную неспра-
ведливость, на произвол чи-
новников. Но многие из нас 
все еще продолжают жить 
уповая на дядю или тетю, 
которые решат за нас наши 
проблемы. Вот и педагоги 
Сунженского района решили, 
что их проблемы решит та-
кая «тетя» в лице председа-
теля профсоюза работников 
образования. Но «тетя» не 
стала утруждать себя лиш-
ними заботами и «отпасова-
ла» их обращения «дяде» в 
лице редакции газеты. Но и 
у «дяди» нет таких полномо-
чий, все равно надо самим 
идти в газовую контору и с 
документами в руках отстаи-
вать свои права. Если и это 
не поможет, обращайтесь в 
суд. Он и только он может по-
ставить точку в нашем споре 
с чиновниками.

Абу ГАДАБоРШев

Бесплатный сыр – 
только  в мышеловке

ПО СЛЕДАМ ПИСьМА НЕТ – НАРКОТИКАМ!

ОНА БЕЗ ЖАЛОСТИ 
УНИЧТОЖИТ ВСЕ, 
ЧТО ВАМ ДОРОГО

Сам процесс вовлечения, умыш-
ленного вовлечения других людей в 
сети наркомании возможен только 
при полном отсутствии совести, сты-
да, какой-то ни было богобоязненно-
сти или духовных принципов. Неза-
висимо от того, кто этим занимается 
– старик, юноша, пожилая женщина, 
многодетная мать, водитель автобу-
са или оператор бензоколонки – это 
преступники.
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ГIАЛГIАЙ РЕСПУБЛИКА 
ЗАКОН

Г1алг1ай Республика цхьайолча законодательни ак-
ташта юкъе хувцамаш юкъедахьара хьакъехьа

Т1аийцад
Г1алг1ай Республика
Халкъа Гуллама   2011 шера 26 мае

Статья 1
«Г1алг1ай Республике муниципалый хоржамех» долча, 

2009 шера 8 июнерча, №24-РЗ йолча Г1алг1ай Республика 
Закона (газет «Г1алг1айче» 2009, 11 июне; 2009, 15 октябре; 
2010, 22 июне; 2010, 11 ноябре), 61 статья 4 дакъа укх редак-
це д1аязде:

«4. Беррига хоржамий доакъашхой а т1ахьожаш бараш а 
бокъо йолаш ба ГАС «Хоржамаш» юкъе дихьача а кхадж тас-
сара чаккхе оттаярах, хоржамий чаккхе оттарах цу чура д1а-
доахача а хоамех дар довзаш пайда эца.».

Статья 2
«Г1алг1ай Республика доазонт1арча хоржамий комиссейх» 

долча, 2007 шера 31 декабрерча, № 63-РЗ йолча Г1алг1ай 
Республика Закона (газет «Г1алг1айче» 2008, 26 январе; 
2010, 26 июне; 2010, 13 ноябре) 13 статья 1 даькъа 1 пункт 
укх редакце д1аязье:

«1) Российски Федераце гражданство йоаца нах, иштта 
Российски Федераце гражданаш, кхыча паччахьалкхен граж-
данство иола;».

Статья 3
«Г1алг1ай Республика Халкъа Гуллама депутаташ харжа-

рах» долча, 2007 шера 13 ноябрерча, №40-РЗ йолча Г1 ал г 1 
аи Республика Закона (газет «Г1алг1айче», 2007, 17 ноябре; 
2009, 23 июне) юкъехьо 1обелгалдаь хувцамаш:

1) 28 статья 8 дакъа укх редакце д1аязде:
«8. Кандидатий спискашта юкъебихьача кандидатий юкъа-

ра дукхал 25 сагал к1езигах а 50 сагал дукхаг1 а хила йиш 
яц.»;

2) 36 статья 11 даькъа 1обелгалбаь чулоацам болча 13 пун-
ктаца т1атохар де:

«13) харжархоша кулгаш яздаь листаш, цу кулгаш яздаьча 
листа т1а кулгаш яздар гулдаьчо а (е) кандидате, хоржамий 
объединене уполномоченни викало ца1 иола кандидатий 
список хьалха теттача тешал деш кулг яздича.».

Статья 4
Ер Закон низаца болх бе долалу ер официально кепатеха 

итт ди чаккхдаьлча.

Г1алг1ай Республика 
Мехкда    ЕВКУРОВ Ю-Б.
г. Магас 
2011 шера 31 май
№ 15-рз

ГIАЛГIАЙ РЕСПУБЛИКА 
ЗАКОН

«Г1алг1ай Республика Халкъа Гуллама депутата стату-
сах» долча Г1алг1ай Республика Закона юкъе хувцамаш 
юкъедахьара хьакъехьа

Т1аийцад
Г1алг1ай Республика
Халкъа Гуллама   2011 шера 26 мае

Статья 1
«Г1алг1ай Республика Халкъа Гуллама депутата статусах» 

долча, 2004 шера 8 июлерча, №18-РЗ йолча Г1алг1ай Респу-
блика Закона (газет «Г1алг1айче», 2004, 13 июле; 2008, 26 
феврале; 2007, 21 июне; 2008, 17 январе) юкъехьо 1обелгал-
даь хувцамаш:

1) 1 статье:
а) 3 дакъа укх редакце д1аязде:
«3. Халкъа Гуллама Председатель, цун заместителаш, Хал-

къа Гуллама комитетий председателаши цу председателий 
заместителаши болх беш ба массазарча профессиональни 
к1ийлен т1а. Массазарча профессиональни к1ийлен т1а болх 
беш бола депутаташ 15 сагал дукхаг1а хила йиш яц.

Профессионально массазарча к1ийлен т1а депутатски къа-
хьегам бе а Халкъа Гулламе кулгал дара дарже хила а бокъо 
я кандидатий х1ара списка юкъе волаш хержача цхьаннел 
к1езигах воацача депутата, Халкъа Гулламе депутатий ман-
даташ д1а-хьа декъа мукъа бенна волча, кандидатий списка 
юкъе хержача, шийга депутатски мандат «Г1алг1ай Республи-
ка Халкъа Гуллама депутаташ харжарах» долча, 2007 шера 
13 ноябрерча № 40-РЗ йолча Г1алг1ай Республика Закона 73 
статьяца нийса д1аденнача.»;

б) З1 даькъе:
шоллаг1ча абзаце дешаш «депутатски объединенеш, депу-

татий тоабаш» хувца дешаца «фракцеш»;
кхоалаг1ча абзаце дешаш «депутатий объединенеш, иштта 

Халкъа Гуллама депутатий тоаба я» хувца дешашца «фракце 
я»;

в) З2 даькъа т1атохар де 1обелгалбаь чулоацам болча кхо-
алаг1ча абзацаца:

«Халкъа Гуллама Председатела заместителаш шой дар-
жашца Халкъа Гуллама комитетий председателаш ба.»;

г) З4 даькъе:
хьалхарча предложене хьалхара абзац укх редакце д1а-

язъе:
«Халкъа Гуллама комитетий председателаш хьахорж Хал-

къа Гуллама берригача депутатех дукхаг1чара кхадж тоссаш, 
Халкъа Гуллама Председатела представленех, е Халкъа 
Гуллама депутатий берригнех, диъ даькъах кхо дакъа болча 
депутаташа. Халкъа Гуллама комитетий председателий за-
местителаш хьахорж Халкъа Гулламо, Халкъа Гуллама депу-
таташа дукхаг1чар кхадж тассарца, арг1а йолча комитета де-
путатий представленех. Белгалъяь представленеш юкъехьу 
укх Закона 1 статья 3 даькъа шоллаг1ча абзаце д1адехараш 
теркалдеш»;

шоллаг1ча абзаце дешаш «массазара комиссеш» хувца 
дешаца «комитеташ»;

кхоалаг1ча абзаце дешаш «массазара комиссеш» хувца 
дешаца «комитеташ», дешаш «массазара комиссеш» хувца 
дешаца «комитет»;

диълаг1ча даькъе дешаш «массазара комиссеш» хувца де-
шаца «комитеташ»;

т1атохар де 1обелгалбаь чулоацам болча абзацаца:
«Халкъа Гуллама комитета председатель бехказло а йолаш 

дукхача хана балха ца хилча, цун декхараш кхоачашду арг1а 
йолча комитета Председатела заместителе, нагахь санна 
Халкъа Гуллама арг1а йолча комитета председатель а цун 
заместитель а балха ца хилча - Халкъа Гуллама кхыволча 
депутате, Халкъа Гуллама Председатела распоряженех, цун-
на хан-юкъа комитета Председатела декхараш кхоачашдар 
т1адилла дале а цу юкъа из массазарча профессиональни 
к1ийлен т1а болх беш лоарх1.»;

2) 6 статья 1 даькъе:
3 пункте дешаш «массазарча комиссе» хувца дешаца «ко-

митета»;
4 пункте детттаттт «массазарча комиссей» хувца дешаца 

«комитетий»; 11 пункт укх редакце д1аязъе:
«11) Халкъа Гуллама фракцей балха дакъа лацар»;
3) 7 статья 2 дакъа ший низ д1абаьнна ларх1а;
4) 11 статье:
а) статья ц1ера «массазарча комиссе» хувца дешаца «ко-

митета»;

б) 1 даькъа дешаш «массазарча комиссено» хувца дешаца 
«комитете»;

в) 2 даькъе дешаш «массазарча комиссе» хувца дешаца 
«комитета»;

г) 3 даькъе дешаш «массазарча комиссе» хувца дешаца 
«комитета»;

5) 12 статье дош «Президентага» хувца дешаца «Мехкдаь-
га»;

6) 16 статье:
а) 2 даькъе дош «Президента» хувца дешаца «Мехкдаь»;
б) 4 даькъе дешаш «Халкъа Гулламе массазарча комиссей, 

иштта депутатий объединеней» хувца дешашца «Халкъа Гул-
лама комитета, фракцеш»;

7) 21 статья укх редакце д1аязъе:
«Статья 21. Халкъа Гуллама депутата ца йича яргъйоаца 

паччахьалкхен страховани яр
Халкъа Гуллама депутата ца йича яргъйоаца паччахьалк-

хен страховани яр кхоачашду Г1алг1ай Республика законаца 
нийса.»;

8) 25 статья 1 даькъа «паччахьалкхен» деша т1ехьа т1ато-
хар де дешаца «граждански».

Статья 2
1. Ер Закон болх долалу ер официально кепатехача дийна-

хьа денз, укх Закона 1 статья 1 пункта «а», «в», «г» подпун-
кташа белгалъю положенеш ца лаьрх1ача.

2. 1 статья 1 пункта «а», «в», «г» подпунктий положенеш 
болх бе йолалу ер Закон официально кепатеха 10 чакхдаь-
ннача дийнахьа денз, д1а-хьа яржац ер Закон ч1оаг1далале 
хьахержача Г1алг1ай Республика Халкъа Гуллама депутатий 
хьакъехь.

Г1алг1ай Республика 
Мехкда    ЕВКУРОВ Ю-Б.
г. Магас 
2011 шера 31 май
№ 16-рз

ГIАЛГIАЙ РЕСПУБЛИКА 
ЗАКОН

Г1алг1ай Республика Халкъа Гуллама йиълаг1ча созы-
ва полномочей ха лоацъяра хьакъехьа

Т1аийцад
Г1алг1ай Республика
Халкъа Гуллама   2011 шера 26 мае

Статья 1
«Российски Федераце гражданин хоржамий бокъонех а ре-

ферендуме дакъа лацара бокъонех а керттерча гарантейх» 
долча 2002 шера 12 июнерча Федеральни закона 8 статьяй 2 
пунктаца а 82 статьяй 6 пунктаца а нийса Г1 ал г 1 аи Респу-
блика Халкъа Гуллама пхелаг1ча созыва депутаташ хоржа ди 
а Российски Федераце Федеральни Гуллама Паччахьалкхен 
Дума депутаташ хоржа ди а цхьана тохара духьа Г1алг1ай 
Республика Халкъа Гуллама йиълаг1ча созыва полномочей 
ха лоацъе Российски Федераце Федеральни Гуллама Пачча-
хьалкхен Дума ялхлаг1ча созыва "депутатат харжара денга 
кхаччалца.

Статья 2
Ер Закон низаца болх бе долалу ер официально кепатеха 

итт ди даьнначул т 1 ехьаг 1 а.

Г1алг1ай Республика 
Мехкда    ЕВКУРОВ Ю-Б.
г. Магас 
2011 шера 31 май
№ 17-рз

ГIАЛГIАЙ РЕСПУБЛИКА 
ЗАКОН

«Г1алг1ай Республика доазон т1а къаьста бокъонаш 
толхаярах хулача административны бехктокхамах» дол-
ча Г1алг1ай Республика Закона юкъе хувцамаш юкъеда-
хьара хьакъехь

Т1аийцад
Г1алг1ай Республика
Халкъа Гуллама   2011 шера 26 мае

Статья 1
«Г1алг1ай Республика доазон т1а къаьста бокъонаш тол-

хаярах хулача административны бехктокхамах» долча, 2010 
шера 7 декабрерча, №60-РЗ йолча Г1алг1ай Республика За-
кона (газет «Г1алг1айче» 2010, 18 декабре), юкъехьо 1обел-
галдаь хувцамаш:

1) 2 керта т1атохар де ер чулоацам болча 71 статьяца: 
«Статья 71. йокъаенна баьцаш йоагаяра арг1а толхаяр

1. Г1алг1ай Республика боарама бокъон акташца отта-
яь арг1а толхаеш йокъаенна баьцаш йоагаяр ца хилийтара 
эшар ца дарах, е де ма деззар ца дарах, -

оттаду административни г1од тохар гражданашта цхьа 
б1аь сомагара цхьа эзар сомага кхаччалца; даржерча наха 
- пхи б1аь сомагара ши эзар сомага кхаччалца; юридически 
лицашта - пхи эзар сомагара итт эзар сомага кхачччалца.

2. Г1алг1ай Республика боарама бокъон акташца оттадаь 
д1адехараш толхадеш йокъаенна баьцаш йоагаярах,-

оттаду административни г1од тохар гражданашта цхьа 
эзар сомагара ши эзар сомага кхаччалца; даржерча наха - 
итт эзар сомагара ткъо эзар сомага кхаччалца; юридически 
лицашта - шовзткъа эзар сомагара шовзткъа итт эзар сомага 
кхаччалца.

3. Укх статья 2 даькъо белгалдаьр дарах гаьнаш - к1отар-
гаш а кхыйола баьцаш, иштта дийнатий дунен объекташ х1а-
лак йой - оттаду гражданашта административни г1од тохар 
кхо эзар сомагара пхи эзар сомага кхаччалца; даржерча наха 
- ткъо эзар сомагара шовзткъа эзар сомага кхаччалца; юри-
дически лицашта – цхьа б1аь эзар сомагара ши б1аь эзар 
сомага кхаччалца»; 

2) 26 статья 1 даькъе:
а) 4 пункт укх редакце д1аязъе:
«4) чурча г1улакхий (полице) органий даржера нах - адми-

нистративни бокъонаш толхаярах, укх Закона 3-6, 71, 10-13, 
15, 18, 19, 21, 23, 24 статьяша белгалъяь;»;

б) Гобелгалбаь чулоацам болча 6, 7, пункташца т1атоха-
раш де:

«6) Г1алг1ай Республика кхоачашдара 1аьдала гонахьара 
1алам лорадара уполномоченни органа даржера нах — укх 
Закона 7 статьяс белгалъяь административни бокъонаш тол-
хаярах;

7) Г1алг1ай Республика кхоачашдара 1аьдала вахара - ко-
мунальни боахама уполномоченни органа даржера нах - укх 
Закона 22 статьяс белгалъяь административни бокъонаш 
толхаярах.

Статья 2
Ер Закон низаца болх бе долалу ер официально кепатеха 

итт ди чаккхдаьлча.

Г1алг1ай Республика 
Мехкда    ЕВКУРОВ Ю-Б.
г. Магас 
2011 шера 31 май
№ 18-рз

И.о. назрановского 
транспортного прокурора 
утверждено обвинитель-
ное заключение и направле-
но в  магасский  районный 
суд Республики Ингушетия 
уголовное дело по обви-
нению 23-летнего жителя 
с.Экажево Назрановского 
района Республики Ингу-
шетия в совершении пре-
ступления, предусмотрен-
ного ч. 3 ст. 30, ч. 1 ст. 291 
УК РФ, то есть в попытке 
дачи взятки должностному 
лицу.

По версии следствия, 
28.01.2011 г. примерно в 
15 часов 23-летний житель 
с.Экажево, находясь в поме-
щении служебного кабинета 
№ 9 Назрановского ЛОВДТ, 
расположенного по адре-
су: Республика Ингушетия, 
г.Назрань, ул.Победы, 3, дей-
ствуя умышленно, с целью 
уклонения от прохождения 
медицинского освидетель-
ствования для установле-
ния факта наркотического 
опьянения, лично передал 
в качестве взятки деньги в 
сумме 500 рублей оперу-
полномоченному УР Назра-
новского ЛОВДТ, являюще-
муся должностным лицом и 
осуществляющему функции 
представителя власти, за 
ненаправление его на меди-
цинское освидетельствова-
ние для установления факта 
наркотического опьянения.

Однако, 23-летний житель 
с.Экажево не смог довести 
преступление до конца по 
независящим от него обстоя-
тельствам, поскольку сотруд-
ник милиции отказался брать 
деньги.

Следствие по делу велось 
минераловодским след-
ственным отделом на транс-
порте Южного следственного 
управления на транспорте 
следственного комитета Рос-
сийской Федерации.

Обвиняемый в инкрими-
нируемом ему преступлении 
виновным себя признал пол-
ностью. 

За совершение престу-
пления, предусмотренного 
частью 1 статьи 291 УК РФ, 
предусмотрена уголовная от-
ветственность в виде штра-
фа в размере от пятнадцати-
кратной до тридцатикратной 
суммы взятки либо лишение 
свободы на срок до двух лет 
со штрафом в размере деся-
тикратной суммы взятки.

Вместе с тем, в соответ-
ствии с ч. 1 ст. 14 Уголовно-
процессуального кодекса 
Российской Федерации об-
виняемый считается невино-
вным, пока его виновность в 
совершении преступления не 
будет доказана в предусмо-
тренном законом порядке и 
установлена вступившим в 
законную силу приговором 
суда.

Взяткодатель 
предстанет 

перед судом

ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН

Всевышний в Коране говорит:  «и нет животного на зем-
ле, кроме как Аллах берёт на Себя давать ему удел». 
Этот аят не переставал быть актуальным во все времена, 
особенно в наше время, когда у людей ослабла вера (иман), 
когда они забыли, что всё исходит от Аллаха, и что от Него 
идёт удел. Сколько совершается убийств, грабежей и других 
грехов на этой почве. А все это по причине того, что люди за-
были о том, что удел даёт Всевышний и забыли об уповании 
на Него.

 А ведь Аллах в Коране говорит: «Уповайте на Аллаха, 
если вы являетесь верующими».

Встречаются и такие люди среди нас, которые в силу сла-
бости веры и упования на Аллаха (другой причины я не вижу) 
не женятся, боясь того, что не смогут прокормить семью, за-
бывая, что удел даётся Всевышним. Аллах в Коране говорит:  
«вы женитесь - если же вы бедны, то Аллах вам сдела-
ет достаточное из Своей милости».

Сподвижник Пророка (Да благословит его Аллах и привет-
ствует) Умар ибн Хаттаб говорил: «Удивляюсь тому, кто не 
ищет достаток путём брака, тогда как Всевышний говорит: 
«Если они бедны, то Аллах наделит их достатком из своей 
щедрости».  Поэтому не надо идти на грех, боясь нищеты, 
а также не стоит бояться жениться. Аллах прокормит и тех 
и этих.

Нельзя забывать, что  Всевышний создал удел всех людей 
и распространил его на земле. И удел каждого распростра-
нился по-разному. У некоторых он распространился в сотнях 
местах, у некоторых - в тысячах, а у некоторых, не распро-
странившись прямо у дома, пропал (поэтому и получается, 
что некоторым, чьи родители богаты, не приходится особо 
утруждать себя приобретением богатств). Теперь человек 
всю свою жизнь находится в поиске того удела. И когда он 
получит его полностью, приходит ангел смерти Азраил и за-
бирает его душу».

Каков же итог? Отсюда можно заключить следующее: 
Во-первых, из сказанного не следует, что теперь можно 

сидеть дома, сложа руки. Конечно же - нет. Когда Всевышний 
создал этот мир и всё, что в нём находится, то Он связал его с 
причинами. К примеру, человек желает иметь детей, продол-
жение своего рода. Ему недостаточно сидеть дома и сказать: 
«В этом я уповаю на Аллаха». Это неправильно и глупо. Для 
того чтобы иметь детей, ему необходимо жениться, то есть 
заложить причину, коим является брак. И после брака пусть 
он уповает на Аллаха, чтобы Он дал ему хорошее потомство 
для продолжения рода. 

Это мы можем понять также из сунны Пророка (Да благо-
словит его Аллах и приветствует). Однажды некий человек 
подошёл к Пророку (Да благословит его Аллах и приветству-
ет) и спросил: «Я хочу пойти в одно место. Это животное мне 
надо завязать и уповать на Аллаха - или оставить развязан-
ным, уповая на Аллаха?» На что Пророк (Да благословит его 
Аллах и приветствует) отвечает: «Завяжи и уповай на Алла-
ха!».

Иначе говоря, мы должны делать причины, и затем - упо-
вать на Аллаха.

Во-вторых, из сказанного следует, что человек не умрёт, 
пока не получит весь свой ризк (удел), предначертанный ему 
Всевышним. Тогда спрашивается: зачем бояться того, что 
кто-то опередит нас и возьмёт большее, чем мы? Ведь никто 
не сможет забрать чужое, не предписанное ему. И в силу не-
понимания этого человек спешит получить деньги, богатство, 
несмотря на то, дозволенным способом он их получает или 
запретным. Хотя, если бы он немного потерпел, мог бы по-
лучить предписанное ему богатство дозволенным путём. Это 
явно видно из следующей истории.

Однажды сподвижник Пророка (Да благословит его Аллах 
и приветствует) Али направился в мечеть. Дойдя до неё, он 
попросил у одного человека присмотреть за его лошадью, 
пока он не совершит намаз. Закончив намаз и вернувшись, 
Али (Да будет доволен им Аллах) находит коня, но не находит 
того человека и уздечку лошади. Тогда Али (Да будет дово-
лен им Аллах), вытаскивая из кармана деньги, отдаёт одному 
человеку и просит купить ему новую уздечку. Тот покупает ее 
и приходит к Али (Да будет доволен им Аллах). На удивле-
ние оказывается, что это та самая уздечка. Али (Да будет 
доволен им Аллах) спрашивает: «Откуда она у тебя?» «На 
рынке купил», - отвечает тот. Тогда Али (Да будет доволен им 
Аллах), усмехнувшись, сказал: «Человек, в силу отсутствия 
терпения, дозволенное превращает… в запретное. Я наме-
ревался эти деньги, за которые купил уздечку, отдать тому 
человеку в благодарность за оказанную доброту. Но он по-
торопился и то, что должно было прийти к нему дозволенным 
путём, пришло запретным».

Вывод: человек не умрёт, пока своё должное он не получит. 
И никто не сможет его лишить того, что предначертано Все-
вышним. Поэтому нам необходимо немного проявлять терпе-
ние и приобретать ризк дозволенным путём. 

Однажды Пророк Сулайман (Мир ему) увидел муравья, ко-
торый с трудом тащил зёрнышко к себе домой. И тогда Су-
лайман (Мир ему) спросил: «Сколько тебе хватит зёрен на 
год?» Муравей ответил: «Два зёрнышка». Сулайман (Мир 
ему) сказал: «Я тебя поставлю в сундук и дам тебе два зёр-
нышка на целый год, чтобы ты не искал их». Сделав сказан-
ное, Сулайман (Мир ему) поставил его в сундук и дал ему 
два зёрнышка. И через год он пришёл и нашёл муравья по-
кушавшим только одно зёрнышко, а другое он оставил в за-
пасе. Разгневавшись, Сулайман (Мир ему) сказал муравью: 
«Почему ты обманул меня? Ведь ты сказал, что тебе необхо-
димо два зёрнышка, а ты в течение года покушал только одно 
зёрнышко!» Муравей ответил: «Мне хватало два зёрнышка и 
Аллах не забывал меня и давал мне удел. Но когда ты закрыл 
меня в сундуке и не было у меня возможности выйти, я по-
кушал одно зёрнышко, а другое оставил в запасе, боясь того, 
что ты меня забудешь».

 Сами подумайте: даже муравей понимает, что уповающий 
на Аллаха не пропадёт и остерегается уповать на Пророка 
Сулаймана (Мир ему), опасаясь того, что он может забыть о 
том, что он уже год находится в сундуке. Также подумайте и 
над тем, что, если Всевышний таких примитивных насекомых 
не забывает наделять уделом, разве Он забудет о нас с вами, 
которых Он сотворил, как самых лучших и любимых из всех 
Его творений?

Однажды пришёл человек к Хасану Аль-Басри и спросил 
его: «В чём причина твоей отрешённости от этого мира?». На 
что он ответил: «Из-за четырёх вещей:

1. Я знаю, что мой удел никто кроме меня не тронет, и поэ-
тому моё сердце спокойно.

2. Я узнал, что никто не будет совершать деяния, следуя 
моим знаниям, кроме меня самого.

3. Я знаю, что Аллах смотрит на меня, и поэтому я стесня-
юсь того, что Аллах увидит меня в ослушании.

4. Я знаю, что смерть ожидает меня и поэтому готовлю про-
визию для встречи с моим Господом.

Так давайте же будем терпеливы, не будем забывать, что 
наш удел нам уже предначертан, и никто не сможет ни уба-
вить, ни прибавить - и будем стремиться получить его дозво-
ленным способом. Да поможет нам Аллах в этом! 

М.БАРАХоев

ЦЕННОСТИ   ВЕРы

Упование 
на Всевышнего

Заместитель директора 
по воспитательной  рабо-
те ОСШ №3 с. Экажево им. 
Х-Б. Ш. Муталиева Лейла 
Абоевна Абадиева - одна  
из самых уважаемых и 
авторитетных педагогов 
в коллективе. Все, кто ее 
знает, отмечают в ней  уме-
ние выслушать собеседни-
ка, разобраться в том или 
ином вопросе и дать пра-
вильный ответ.

Лейла Абоевна рабо-
тает в области образо-
вания уже почти 40 лет. 
Сразу же после окончания 
школы в с. Алхасты она по-
шла работать секретарем-
делопроизводителем в свою 
родную школу. В 1979 году 
Лейла Абоевна поступила в 
ЧИГУ им. Л. Н. Толстого  на 
филологическое отделение. 
С 1977 по 1982 гг. работала в 
райкоме партии ст. Орджони-
кидзевской библиотекарем.

Вышла замуж, некоторое 
время жила в г.Грозном и 
работала в школе учителем 
русского языка и литературы. 
В 1999 г. Лейла поступила в 
ИнГУ на аграрный факультет 
заочного отделения и успеш-
но окончила его.

С 1999 по 2006 гг. ра-
ботала в СШО №1 ст. Ор-
джоникидзевской. С 2007 г. 
Лейла Абоевна работает в 
ОСШ №3 с. Экажево имени 
Х-Б.Ш.Муталиева зам. ди-
ректора по воспитательной 
работе.

- На выбор профессии, 
- рассказывает она, – по-
влияли мои школьные учи-
теля – Аминат Аюповна Бо-
гатырева - учитель русского 
языка и литературы, и Сул-
тан Магомедович Фаргиев 

- учитель ингушского языка 
и литературы. Они были 
удивительными, неутомимы-
ми, трудолюбивыми людь-
ми, служившими примером 
для окружающих. Я никогда 
не пожалела о своем выбо-
ре. Одинаково отношусь ко 
всем ученикам, не разделяя 
их. Школа должна и учить, и 
воспитывать. Но в этом про-
цессе нам просто необходи-
ма помощь родителей. Роди-

тели должны повысить свое 
внимание к ребенку, знать 
его проблемы, быть в кур-
се его успеваемости. Детям 
надо доверять, воспитывать 
в них самостоятельность …

Под руководством Лейлы 
Абоевны  в октябре 2010 года 
в СШО №3 с. Экажево  к 100-
летию писателя Х-Б. Ш. Му-
талиева, имя которого носит 
школа, был открыт музей.

Лейла Абадиева оказыва-
ет огромную помощь колле-
гам при подготовке  открытых 
уроков и внеклассных меро-
приятий.

На мой вопрос, не устает 
ли она от работы, Л. Абадие-
ва  ответила,  что никогда не 
устает от детей, с ними ей 
всегда интересно. «Я при-
выкла за столько лет к своей 
работе. И  ничего другого мне 
не надо», - говорит она.

Л.А. Абадиева отметила 
также, что у них в школе сло-
жился здоровый коллектив, 
развивается материальная 
база. Все это позволяет пе-
дагогам в контакте с родите-
лями добиваться  ощутимого 
результата.

З. АлБАКовА,
 внешкор «Сердало»

УЧИТЕЛь

«Другого 
мне 

не надо…»

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ 
ЗНАТОК 

СВОЕГО ДЕЛА
Уважаемая редакция!
Как приятно бывает встретиться с хорошим человеком, 

увидеть работу профессионала! Что и говорить, в наше 
время большая нехватка таких встреч, таких людей.  А 
это очень важно для человека, который, к примеру, решил 
посвятить себя службе в МВД,  на него долю выпадает 
много хлопот. Прежде чем поступить в вуз МВД РФ, надо 
пройти и комиссию в медсанчасти при данном ведомстве.  
Здесь, к радости многих людей, работает психолог Залина 
Арапиева замечательный знаток своего дела. Всегда удив-
ляешься откуда у этой миловидной, обаятельной девушки 
столько энергии и твердости характера, увлеченности 
своей работой.

Мне часто приходится бывать в поликлинике МВД и 
встречаться с врачами. Очень хочется от имени всех 
пенсионеров поблагодарить весь коллектив медсанчасти  
МВД, лично психолога Арапиеву Залину Хажумаровну за 
внимательное и доброжелательное отношение к людям, 
желаем нашим медикам счастья и многих лет жизни. 

С уважением, М.Х Тумгоев, пенсионер МвД по Ри, 
зам. председателя совета ветеранов МвД по Ри

ПОЧТА  «СЕРДАЛО»



CMYK

В соревнованиях, прошед-
ших под эгидой министер-
ства спорта и туризма РИ, 
приняли участие более 40 
спортсменов, из них – две 
девушки, что особо приятно 
отметить. Ведь не секрет, что 
в отдельной части нашего 
общества продолжают пре-
валировать пещерные поня-
тия о месте женщины в этом 
мире… 

Главным судьей турнира 
была мастер спорта по лег-
кой атлетике, преподаватель 
кафедры спортивных дис-
циплин ИнгГУ Мадина Мар-
хиева. Ей помогал секретарь 
Магомед Леймоев. Магомед 
– один из самых перспектив-
ных легкоатлетов республи-
ки, тренируется под руковод-
ством Мадины Мархиевой.

По большому счету, за 19 
лет новой истории респу-
блики это первые соревно-
вания по легкой атлетике. 
Культивируя единоборства и 
некоторые командные виды 
спорта, мы начисто забыли о 
«королеве» спорта и спасибо 
энтузиастам во главе с Ма-
диной Мархиевой за жела-
ние возродить в Ингушетии  
легкую атлетику. Тем более, 
что желающих заниматься 
этим видом спорта хоть от-
бавляй.

К сожалению, надо при-
знать, что тренироваться 
нашим легкоатлетам при-
ходится на давно отжившем 
свой век покрытии городско-
го стадиона. И вообще, ста-
диону имени Рашида Аушева  
давно требуется капиталь-
ный ремонт и реконструкция. 
Пока же условия для трени-
ровок легкоатлетов весьма 
далеки  от желаемых. Мы 
восторгаемся стадионом, по-
строенным в городе Грозном. 
А почему у нас нельзя рекон-
струировать городской ста-
дион? Создать условия для 
занятий не только футболом, 
но и другими видами спорта 
и легкой атлетикой, в част-
ности? Если мы проведем 
реконструкцию и поднимем 
вместимость стадиона до 15 
тысяч человек –  этого хватит 
на ближайшие 50 лет. Поче-
му надо агитировать за оче-
видные вещи? На стадионе 
недавно побывал премьер-

министр Муса Чилиев. На-
деюсь, что премьер примет  
решение на общее благо и 
правительство найдет сред-
ства на ремонт. 

– Как возрождать легкую 

атлетику без условий для 
работы, – спросил я Мадину 
Мархиеву.

– Я боюсь, что спортсме-
нам, в конце концов, станет 
не интересно заниматься 
бегом. Вы посмотрите на это 
покрытие, – Мадина показы-
вает на резиновые плиты, 
уложенные еще 50 лет назад 
и бывшие предметом гордо-
сти первого директора ста-
диона Джабраила Сатоевича 
Дидигова. – Тогда эти плиты 
были плотно подогнаны одна 

к другой и представляли 
цельное покрытие. Теперь 
плиты разошлись, и спор-
тсмен легко может получить 
травму, если нога попадет в 
пустоту. 

И, тем не менее, даже в 
таких условиях наши легко-
атлеты бьют рекорды.

Так, на  стометровке с ре-
зультатом 11,6 сек. первое 
место занял Аслан Сакалов. 
Рашид Костоев был первым в 
забеге на 20 метров, его вре-
мя – 24,9 сек. Руслан Бекмур-
зиев пробежал 800 метров за 
2 минуты и 5 секунд.

В забеге на 3000 метров 
с результатом 9,40 сек. пер-
вым финишировал Адам 
Дзауров. Надо отметить, что 

Адам принимал участие в 
этих соревнованиях после 
перенесенной травмы и не 
совсем еще набрал форму.  
Отметим и Адама Костоева, 
пробежавшего в хорошем 

темпе 1500 метров и не оста-
вившего своим соперникам 
шансов на победу. В эстафе-
те 4 по 100 метров победили 
Руслан Албогачиев, Адам 
Костоев, Хасан Имагожев 
и Абдулхамид Имагожев. В 
400-метровке забег выиграл 
Хусен Имагожев. 

Среди женщин как таковой 
конкуренции не получилось, 
но результаты, показанные  
Лидией Заитовой на 800-
метровке – 2,45 сек, и Марем 
Лолохоевой на 100-метровке 

– 15 сек, вполне приличные.
Надо отметить, что секция 

легкой атлетики работает на 
стадионе имени Рашида Ау-
шева всего четыре месяца. 
Есть немало перспективных 
спортсменов. С ними рабо-
тают квалифицированные 
педагоги. Что стоит создать 
любителям легкой атлетики 
соответствующие условия и 
развивать это направление, 
чтобы и у нас появились при-
зеры и чемпионы как в боксе, 
дзюдо и других видах спорта. 
К кому надо обратиться,  что-

бы на легкоатлетов обратили 
внимание и помогли возрож-
дению  этого вида спорта в 
Ингушетии?  

… Поздравляем всех участ-
ников первенства города по 
легкой атлетике с почином и 
благодарим их всех за про-
паганду этого вида спорта в 
республике. Успехов вам и 
новых побед!

М. ХАНиев
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ОБъЯВЛЕНИЯ
Утерянный диплом "СТ" № 184828 об окончании Чечено-Ингушского базового медицинского училища им.А.Тутаевой, выданный в 1993 году на имя Тангиева 

Исы Юсуповича, считать недействительным.

ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в РИ» доводит до сведения 
организаций, учреждений и населения, что на базе аккредитованной 
санитарно-гигиенической лаборатории проводятся исследования на 
токсичность на анализаторе токсичности «Анализатор АТ– 05». Иссле-
дования проводятся на следующие виды изделий и материалов:

– полимерные материалы;
– строительные материалы;
– резиновые и латексные изделия медицинского назначения;
– катетеры;
– детские соски;
– игрушки и игры;
– изделия, предназначенные для контакта с горячей пищей (столовая, чай-

ная, кофейная посуда);

– одежда для детей, подростков и взрослых;
– резина и резиноматериалы и изделия из них культурно-бытового назна-

чения;
– изделия, контактирующие с полостью рта;
– игрушки резиновые, куклы резиновые загубники;
– латексные оболочки (шарики) для детей;
– изделия из бумаги;
– бумага туалетная, салфетки, полотенца, скатерти;
– парфюмерно-косметическая продукция;
– товары бытовой химии.
Обращаться по адресу: 
г. Назрань, ул. Муталиева, 39.Тел.: 22-89-22; 22-91-76. 

СПОРТ

В честь Дня республики
5 июня в честь Дня республики на стадионе имени Рашида Аушева 

состоялось  первенство города Назрани по легкой атлетике

 ДВА СПОРТИВНЫХ ЦЕНТРА 
В ОДИН ДЕНЬ

путь в спорт больших достижений открылся 
для жителей сельских поселений Долаково и Троицкое

На открытии ФОКа в с.п. Долаково

На открытии ФОКа в с.п. Долаково 
присутствовали прославленные ингушские спортсмены

На открытии ФОКа в с.п. Троицкое

В преддверии  Дня ре-
спублики состоялось от-
крытие спортивного клуба в 
с.п.Троицкое  и   физкультур-
но-оздоровительного ком-
плекса в с.п. Долаково.

Долгожданное и радостное 
событие для всех жителей 
сельских поселений. Сюда 
приехали все ингушские зна-
менитые  спортсмены -  Фа-
тима Бокова, Рахим Чахкиев,  
А.Манкиев, Х.Халмурзиев и 
много других  гостей. На це-
ремонию открытия приеха-

ли Глава РИ. Ю-Б.Евкуров, 
председатель парламента  
М.Сакалов, председатель 
правительства М.Чилиев, ми-
нистр спорта и  физической 
культуры А.Котиев, тренеры, 
ветераны спорта.

Глава РИ отметил, что его 
очень приятно удивила об-
становка внутри ФОКа, где 
их ждал сюрприз. Здесь вы-
ступали спортсмены разных 
видов спорта. ФОК очень 
большой, имеет много сек-
ций и будет очень кстати для 

всех желающих заниматься 
спортом.

От души поздравляем жи-
телей сельских поселений  
Долаково и Троицкое. От 
имени старейшин  и жителей 
Троицкого выражаем при-
знательность братьям Хар-
сиевым  – Борису, Алихану 
и Асламбеку, которые беско-
рыстно помогают своим зем-
лякам. Удачи и всех благ им.

 М. АУШевА

Команда ингушской авто-
номии «Единство» г.Ростова-
на-Дону приняла участие в 
летнем спортивном фестива-
ле. 4 июня на гребном кана-
ле «Дон» прошел городской 
спортивный межнациональ-
ный фестиваль, который 
проходил при поддержке 
управления по физической 
культуре и спорту админи-
страции города Ростова-на-
Дону. Спортивный фестиваль 
проводился с целью установ-
ления тесных и дружеских 
связей путем общения через 

спортивные мероприятия.
В соревнованиях прини-

мали участие все диаспоры 
и землячества г. Ростова-
на-Дону и Ростовской об-
ласти, в том числе местная 
национально-культурная ав-
тономия ингушей г. Ростова-
на-Дону «Единство». От 
каждой диаспоры было пред-
ставлено по одной команде. 
Всего же в фестивале прини-
мали участие 12 команд.

Соревнования проходили 
по следующим видам спорта: 
перетягивание каната, гире-

вой спорт, армрестлинг, под-
тягивание, стрельба, бег на 
100 метров. Соревнования 
по мини-футболу для всех 
желающих вне зачета.

Открытие фестиваля нача-
лось с концертных программ, 
представленных участника-
ми соревнований.

По итогам соревнований 
в общекомандном за-
чете команда мест-
ной национально-
культурной автономии 
ингушей г. Ростова-на-
Дону «Единство» за-
няла четвертое место, 
завоевав несколько 
призовых мест.

Автономия ингушей 
города Ростов-на-Дону 
«Единство» выража-
ет благодарность за 
оказанную поддержку 
полномочному пред-
ставительству Респу-
блики Ингушетия в 
Ростовской области, 
а также всем, кто при-
шел поболеть за нашу 
команду.

Полпредство
 Ри в Ростовской 

области

Команда ингушской автономии 
«Единство» г. Ростова-на-Дону 

приняла участие в летнем 
спортивном фестивале 

Утерянный студенческий билет, выданный Краснодарским государственным университетом культуры и искусства в 2004 году на имя Чилиевой Малики Ба-
шировны, считать недействительным.

Институт экономики и правоведения объявляет прием студентов 
на 2011-2012 учебный год

Институт готовит экономистов и юристов по следующим специальностям:
- экономический факультет - экономика (очно, заочно);
- юридический факультет - юриспруденция (очно, заочно). 
Зачисление абитуриентов в институт осуществляется на основе сертифи-

ката ЕГЭ.
Успешно освоившим профессиональные образовательные программы по 

соответствующим специальностям институт выдает диплом бакалавра госу-

дарственного образца.
Срок обучения: очно - 4 года, заочно - 5 лет;
ускоренная форма обучения - 3 года.
Студенты, обучающиеся на очном отделении, на период учебы освобожда-

ются от службы в армии.
За справками обращаться по адресу:
Республика Ингушетия, г.Назрань,
Гамурзиевский м/о, ул.Магистральная
Институт экономики и правоведения
Телефон для справок: (8732) 22-39-41.

В мае 2011 года состоя-
лось награждение побе-
дителей первого этапа 
международного конкурса 
«Галерея Славы Юга Рос-
сии и Востока Украины», 
объявленного по инициа-
тиве Совета молодых за-
конодателей при Южно-
Российской парламентской 
ассоциации. Около 400 
замечательных людей - 
представителей старшего 
поколения и талантливой 
молодежи - из Ростовской, 
Волгоградской, Астрахан-
ской областей, Краснодар-
ского, Ставропольского 
краев, Ингушетии, Дагеста-
на, Северной Осетии, Чеч-
ни, Кабардино-Балкарии, 
Калмыкии, Адыгеи, а также 
Москвы и Украины стали 
героями конкурсных ра-
бот. Некоторые из награж-
даемых приехали на тор-
жественное заседание не 
только со своим наставни-
ком, но и с героем работы. 

В числе победителей была 
и представительница Респу-
блики Ингушетия Батажева 

Хяди, учени-
ца 10 класса 
лицея г. На-
зрани. Героем 
ее исследова-
ния была ее 
учитель исто-
рии, настав-
ник Целлоева 
Мадден Яхья-
новна. В своей 
работе Хяди 
рассказала о 
той помощи 
и поддержке, 
которую ока-
зывает педагог-наставник 
в подготовке и защите на-
учных проектов лицеистов. 
Хяди является победителем 
многих республиканских, 
всероссийских и междуна-
родных конкурсов, форумов 
и конференций. И на конкур-
се «Галерея Славы Юга Рос-
сии и Востока Украины» она 
подтвердила свой высокий 
уровень подготовки научных 
проектов. Фильм «Сияние 
искрящейся души», посвя-
щенный жизни и деятельно-
сти М.Я.Целлоевой, раскрыл 
весь жизненный путь извест-

ного учителя и сыграл реша-
ющую роль в победе.

Призовой фонд конкурса 
был собран ассоциацией по-
четных граждан, наставни-
ков и талантливой молодежи 
Ростовской области из вне-
бюджетных источников. 19 
победителей и их наставники 
были награждены диплома-
ми и денежными премиями.

Пресс-служба 
министерства 

образования Ри

Ученица лицея г. Назрани стала победительницей 
первого этапа международного конкурса 

«Галерея Славы Юга России и Востока Украины» 


